

Suspender aspersiones con glifosato no significa que bajaremos la guardia en lucha contra el narcotráfico: Presidente Santos

“Eficacia del uso del glifosato está también en tela de juicio. Hay muchos estudios que señalan que no es tan eficaz como mucha gente dice”, dijo el Jefe del Estado en el acto de entrega de equipos a la Dirección Nacional de Bomberos.

Bogotá, 9 may (SIG).

El Presidente de la República, Juan Manuel Santos, advirtió este sábado que la suspensión de las aspersiones con glifosato a los cultivos ilícitos “en ninguna forma” es “una señal” de que el Gobierno Nacional esté disminuyendo la intensidad de su lucha en contra del narcotráfico.

“Que esto no se interprete, bajo ningún punto de vista, que vamos a bajar la guardia en la lucha contra el narcotráfico”, enfatizó el Mandatario, durante la entrega de nuevos equipos a la Dirección Nacional de Bomberos.

El Jefe del Estado indicó que pedirá al Consejo Nacional de Estupefacientes que en su próxima reunión ordene la suspensión del uso de glifosato para las aspersiones de cultivos ilícitos.

Explicó que la decisión de suspender las aspersiones con glifosato acoge el “mandato de la Corte Constitucional para proteger la salud de los colombianos y para buscar formas más eficaces, pero menos dañinas en la lucha contra los cultivos ilícitos”.

Hizo hincapié en que dicha suspensión no debe interpretarse como una disminución en la intensidad de la lucha contra el narcotráfico.

“Todo lo contrario”, afirmó.

Y precisó que lo que le ha dicho tanto al Ministro de Defensa como al Director de la Policía y en general, a todas las autoridades, es que se deben aumentar “nuestros esfuerzos en el resto de las cadenas y mejorar ese eslabón que tiene que ver con el cultivo de la hoja de coca y también de la marihuana”.

Así mismo, el Presidente de la República puso de presente la existencia de estudios que desvirtúan la eficacia del glifosato para la erradicación de los cultivos ilícitos.

“La eficacia del uso del glifosato está también en tela de juicio. Hay muchos estudios que señalan que no es tan eficaz como mucha gente dice”, afirmó.

Por último, el Jefe del Estado señaló que “los propios narcotraficantes se han encargado de buscar formas para protegerse de las aspersiones del glifosato”.

Presidente Santos pide al Consejo Nacional de Estupefacientes que suspenda uso del glifosato en aspersiones contra cultivos ilícitos

• El Jefe de Estado anunció que habrá un periodo de transición que no debe ir más allá del próximo primero de octubre, para poner en marcha nuevos mecanismos en la lucha contra los cultivos ilícitos, entre ellos intensificar la erradicación manual. Sostuvo que bajo ninguna circunstancia se bajará el combate al narcotráfico.

Bogotá, 9 may (SIG).

Foto: Efraín Herrera - SIG

El Presidente de la República, Juan Manuel Santos, pidió este sábado al Consejo Nacional de Estupefacientes que en su próxima reunión tome la decisión de suspender el uso del glifosato en las aspersiones contra los cultivos ilícitos.

Durante la entrega de dotación al Hospital de Kennedy, al sur de Bogotá, el Jefe de Estado explicó que esa decisión no debe ser interpretada como una medida de debilitamiento de la política de lucha contra el narcotráfico, la cual se mantendrá en todos los eslabones de la cadena.

“Voy a pedirles a los funcionarios del Gobierno, a los ministros que hacen parte del Consejo Nacional de Estupefacientes, que en su próxima reunión suspendan el uso del glifosato en las aspersiones contra los cultivos ilícitos”, dijo.

De igual forma, solicitó a dicho Consejo que “establezca con el Ministerio de Defensa y con todas las autoridades que están comprometidas, y que estamos comprometidos en la lucha contra el narcotráfico, un periodo de transición que no puede ir más allá del 1° de octubre”, para que se adopten nuevos mecanismos en la lucha contra los cultivos ilícitos como, por ejemplo, intensificar la erradicación manual.

El Mandatario indicó que esta solicitud al Consejo Nacional de Estupefacientes se toma luego de que el Ministerio de Salud recomendó suspender el uso del glifosato en aspersiones contra sembradíos ilícitos, en virtud de una serie de evidencias y estudios que varias entidades nacionales e internacionales han venido realizando, entre ellas la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Explicó que estos estudios fueron, a su vez, solicitados por la propia Corte Constitucional.

“La Corte Constitucional falló diciéndole al Gobierno: ustedes averigüen bien si hay algún tipo de peligro, de riesgo para la salud pública, continuar con las aspersiones de glifosato. Y si existe algún riesgo, tienen que aplicar lo que llaman el principio de precaución. Es decir, suspender las aspersiones. Somos el único país del mundo que mantiene las aspersiones con glifosato en la lucha contra los cultivos ilícitos”, señaló el Presidente Santos.

Subrayó además que estos estudios concluyeron que sí existe un riesgo para la salud, lo cual es una evidencia suficiente para aplicar lo que la Corte denomina el principio de precaución, y que ha motivado la citada petición del Presidente Santos al Consejo Nacional de Estupefacientes.

El Jefe de Estado reiteró que en el periodo de transición “se tienen que reemplazar las aspersiones con glifosato por otros mecanismos, por ejemplo, intensificar la erradicación manual, y otros instrumentos que nos permitan seguir combatiendo ese eslabón de la cadena del narcotráfico”.

El Jefe de Estado advirtió que, bajo ninguna circunstancia, se bajará el combate frontal al narcotráfico.

“Que esto no se interprete, bajo ningún punto de vista, como un debilitamiento de nuestra política contra el narcotráfico. Todo lo contrario: les he dado instrucciones también al Ministerio de Defensa y a la Policía y le he pedido al Fiscal: intensifiquemos nuestro trabajo en contra de los otros eslabones, en donde inclusive se puede tener más efectividad”, dijo.

“En la medida en que uno sube en la cadena, a los narcotraficantes les cuesta más cuando uno es efectivo. Por ejemplo: si uno ahí en el cultivo ilícito puede confiscar los puntos de hoja de coca, eso cuesta mucho menos a los narcotraficantes, que si uno va detrás de sus bienes o sus cuentas bancarias o si puede incautar la cocaína cuando está ya procesada o en camino a los mercados que la consumen”, explicó el Presidente Santos.

Y concluyó: “Por eso tenemos que seguir focalizando nuestro esfuerzo en todos los eslabones de la cadena. En este eslabón específico de cultivos ilícitos, vamos entonces a buscar otras alternativas que no sea la aspersión con glifosato, en cumplimiento de lo ordenado por la Corte Constitucional y como medida de precaución para que no afecte la salud de los colombianos”.